

LA UNIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Jaca: trimestre. Una peseta

Fuera, semestre. 2'40

Se publica los Jueves

ANUNCIOS

Atención y publicación a los precios convencionales.

No se devuelven originales, ni se publicará ninguno que no este firmado.

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

Calle Mayor, núm. 32, Imprenta

SEMANARIO REGIONAL INDEPENDIENTE

Año XVI

REDACCION y ADMINISTRACION

Calle Mayor, 32

JACA

Jueves 12 Octubre de 1922

Franqueo concertado

Toda la correspondencia a nuestro Administrador

Núm. 830

De *Dédalo*, importante revista dedicada preferentemente a las Artes del libro, y que por su bondad y las firmas que la autorizan, recomendamos a los amantes de las buenas lecturas, copiamos la siguiente información, que en interesante encuesta, encabeza el Conde de Romanones.

«Una encuesta interesante»

El problema Económico - social en España

La gravedad actual del momento económico y social de España es indudable, y a ella han contribuido especialmente, como nadie ignora, por lo que se refiere al exterior, las consecuencias naturales de la tragedia europea, y por lo que atañe al interior, la campaña costosa en sangre y dinero que venimos sosteniendo en la zona de nuestro protectorado en Africa.

La postguerra, para beligerantes y neutrales, ha sido y es tan amarga como costosa, tan perturbadora como funesta. Y eso que España no es ciertamente de los países más castigados por el choque formidable de los pueblos europeos. Nuestros mercados constituyen el ideal de naciones poderosas que en otros tiempos hacían caso omiso de las ventajas que pudiéramos ofrecerles.

Nuestra producción aumenta relativamente, en vez de disminuir.

El florecimiento de las industrias, no obstante las dificultades con que tiene que luchar—precisamente por el problema social planteado en la sombra—es una realidad viva que no puede discutirse.

Una política económica, social e internacional, equivocadas, en fin, parece empeñadas en matar las energías juveniles y vigorosas de España, y lejos de sucumbir, florecen, desafían y luchan siempre, confiadas en un engrandecimiento definitivo.

En este punto siempre he sido y seré optimista. España triunfa-

rá; pero es necesario que los hombres que la gobiernen la ayuden, ya que afortunadamente, operan en un cuerpo vivo sensible a toda iniciativa, a toda reforma beneficiosa y a toda innovación progresiva.

¿Remedios?

En la cuestión social, el restablecimiento de la más estricta justicia, buscando el medio, al amparo de leyes nuevas y definitivas, de que obreros y patronos diriman armónicamente sus diferencias.

A ese fin tendían proyectos que presenté en el último periodo de mando del Gobierno que presidi en 1919.

Si el sindicalismo perdura en el propósito manifestado en las últimas asambleas, en el sentido de actuar activamente dentro de la política legal, será más fácil esa labor, por la propia iniciativa de los que hasta ahora se han mantenido dentro de la órbita revolucionaria.

En resumen: por parte del Poder público, lo mismo para el capital que para el trabajo, aplicación rigurosa de las leyes para toda clase de extralimitaciones. Reforma—después de un detenido estudio—del régimen jurídico de la propiedad, sin radicalismos extraordinarios por el momento que produjeran perturbaciones contraproducentes. Respeto para la huelga justa de carácter legal. Garantías sólidas y definitivas para la libertad del trabajo condicionada a las circunstancias del momento.

¿En lo económico?

Reciente está mi conferencia de Sevilla, en la que proclamé firmemente la necesidad imperiosa de concluir con los gastos ruinosos que significa para España la campaña de Marruecos, mediante la implantación del Protectorado civil, precedido de lógica, rápida y cautelosa preparación.

Ese ha de ser el primer paso que ha de darse para la reconstitución económica de España, como demostré igualmente al intervenir en el debate último iniciado en el Parlamento acerca del problema marroquí.

Se completaría esa hora, para la reconstitución económica de España, con la confección de un Presupuesto radicalísimo, castigando los gastos inexorablemente y aumentando los ingresos de un modo im-

placable, para matar la Deuda y concluir con el déficit, que en el Presupuesto para el próximo ejercicio de 1922 a 1923 se estimará a 800 millones de pesetas.

Pero en ese Presupuesto, como condición *sine qua non*, había de acometerse la reorganización del Ejército; un plan completo y bien meditado de Obras públicas, de inmediata y fácil realización, y la reforma de la enseñanza a base de que, por el aumento de escuelas y de maestros y de las debidas sanciones, se pusiera término al vergonzoso y vergonzante analfabetismo en nuestro país, que hay, desgraciadamente, muchas regiones españolas que en ese caso concreto constituyen una dolorosa repetición de Las Jurdas.

Creo firmemente que realizando esa labor con perseverancia, firmeza y patriotismo se resolverían, con la política del pan barato y de la casa económica—que es la verdadera política liberal,—los dos únicos problemas, aparte el fundamental de Marruecos, que hoy plantea la realidad a la consideración del Poder público: el social y el económico, sobre los cuales ha tenido *Dédalo* la galantería de solicitar mi modesta opinión.

Conde de Romanones».

Los franceses en Zaragoza

La proyectada asamblea de todas las Cámaras de Comercio interesadas en el Canfranc se reunirá, por fin, en Zaragoza el próximo día del Pilar.

Los delegados franceses no han querido esperar más tiempo y anuncian su visita para ese día solemne.

Avanzan las obras del ferrocarril transpirenaico y los franceses, como los españoles, entienden que no hay que perder tiempo para sentar las bases de un acuerdo económico que haga útil y fecunda la apertura de esa vía.

En efecto, nada lograremos con Canfranc y sin Canfranc, si la empresa material de la construcción de ese camino de hierro no lleva aparejada una inteligencia entre ambos países que trascienda a to-

das las esferas espirituales y comerciales.

Y el año pasado, por esta fecha se celebró otra asamblea en Olorón donde fué nombrado un comité compuesto de representantes de las Cámaras de Comercio de Olorón, Pau, Bayona, Huesca, Teruel y Zaragoza para estudiar todos estos asuntos.

Esos mismos representantes son los que van a reunirse ahora en Zaragoza, el próximo día 12, para comenzar su labor.

Las circunstancias no pueden ser más propicias. Hoy es más necesario que nunca que esas dos comarcas del mediodía de Francia y de la región aragonesa, se conozcan y se complementen puesto que en plazo muy breve han de estar unidas por un fácil y expeditivo medio de comunicación.

Vendrán, más tarde, otras posibles derivaciones del Canfranc, pero su consecuencia más inmediata ha de ser forzosamente la de multiplicar las relaciones de todo linaje entre una y otra frontera del Pirineo.

Por eso ofrece extraordinario interés la cita que se ha dado en Zaragoza todas las Cámaras de Comercio a quienes afecta de un modo más directo la ultimación y explotación de ese ferrocarril.

No hay otro remedio que luchar valerosamente para abrir nuevos horizontes a nuestra vida económica regional que se halla muy amenazada por las grandes crisis que se aviesinan.

Y este es un procedimiento muy en su lugar para que se vayan avivando las energías dormidas.

Hasta hoy el Canfranc no ha sido más que una esperanza, casi un ensueño. Ahora es una realidad que llamo con recio aldabonazos a nuestras puertas. Conviene prepararse para recibirla dignamente, obteniendo de su visita el fruto debido y rindiéndole los honores que se merece.

Las anteriores líneas son del *Heraldo de Aragón*. Tenemos noticias de que a tan importante y trascendental acto para ambos países, la Cámara de Comercio de Zaragoza ha invitado a las de Teruel y Huesca, quedando limitadas a estas entidades la invitación. Realmente tiene mucho de doloroso que en los actos de cordialidad

franco-española que en Zaragoza se celebran, en estas manifestaciones pro Canfranc, obra aragonesa, no tengan también un puesto y una representación otras entidades regionales que hicieron gala en todo momento de sus amores por Canfranc.

Ayer pasó por nuestra ciudad la Comisión francesa camino de Zaragoza. Nuestro Ayuntamiento, Diputados provinciales y personas visibles de la ciudad cumplieron a los expedicionarios, llevando hasta ellos la impresión de nuestros entusiasmos por el Canfranc; ratificando ante ellos, nobles actitudes y el espíritu decidido de este rincón aragonés para ser el primer propulsor—en la medida de sus fuerzas—para que pronto sea un hecho el anhelo franco-español de un intenso tráfico ferroviario por el Pirineo Central.

DESDE MADRID

Impresiones

(DE NUESTRO REDACTOR-CORRESPONSAL)

Madrid va recobrando su aspecto de gran urbe. Los veraneantes están ya, en su mayoría, de regreso y la Corte, al dar por terminada su vacación estival, trajo consigo la animación que ella presta y ha atraído, como abejas a la colmena, a los hombres representativos de la política.

Pero ya nadie cree que el Gobierno pueda tener un quebranto tan próximo como el que se suponía, al comenzar y aun al promediar el verano.

Aunque pese a los agoreros el Gabinete Sánchez Guerra se ha afianzado en el Poder y si en las Cortes no sufre contratiempo grave podrá ir tirando algún tiempo más.

La huelga de correos y la política de protectorado civil en Marruecos, que va desarrollándose de modo satisfactorio, aparte de los Tratados comerciales ya firmados y de los que están a punto de ultimarse, han dado al Gobierno una autoridad insospechada y al país la sensación—y ya era hora—de que se gobierna.

Los mismos jefes de oposición con alguna solvencia en el país son los primeros en reconocer que las cosas, desde el punto de vista público, han mejorado notablemente.

No somos sospechosos de ministerialismo; pero no podemos ni debemos dejar de reflejar la verdad de la situación y por eso tenemos que reconocer que el Sr. Sánchez Guerra, en esta su primera etapa de Gobierno, ha logrado reivindicar para el Poder público sus prestigios, que anduvieron, desgraciadamente y por largo tiempo, por los suelos.

Aquella pesadumbre de Marruecos, que nos hizo vivir días de ansiedad y de tribulación durante el último Gabinete Maura-Cierva, ha desaparecido, dejando paso al optimismo por lo que se refiere al que Berenguer nos hizo creer casi insoluble problema africano.

Y todo ello es la obra de la buena voluntad y de querer vivir dentro de la realidad nacional, sin apasionamientos y puesta únicamente la mirada en los altos intereses de la Patria.

El Sr. Sánchez Guerra se ha ganado en buena lid la jefatura del partido conservador, que ya nadie podrá disputarle. Cuando llegos el momento de que deje el Poder será para caer con las actuales Cortes, consagrado ya y sin que nadie pueda optar al cargo que supo alcanzar y que ostenta pleno de prestigio y de autoridad.

Antes de reunir nuevamente las Cortes podrá haber o no una crisis, según convengan a los fines del Presidente del Consejo; pero, de haberla, tendrá el alcance que aquel quiera y nada más, porque nadie, dentro del campo conservador, en sus diferentes ramas, está en condiciones de entorpecer su camino.

De ahí que, teniendo en cuenta la tranquilidad reinante y las excelentes impresiones africanas, no haya dificultad alguna para los viajes regios que se están verificando y que continuarán una vez que el Shah de Persia haya abandonado a España.

Para primeros de Noviembre estará funcionando el Parlamento. A él irá el Gabinete Sánchez Guerra después de haber obtenido en nuestra zona de Protectorado los resultados que son de esperar y que, de seguir como hasta aquí, podrán poner al Alto Comisario en condiciones de prescindir de gran parte de las fuerzas que hoy tenemos en África.

La empresa de Alhucemas, una vez dominados Beni Said y Beni-Tuzin y quebrantado como se halla el prestigio de Abd-el-Krim, es cosa relativamente fácil, como lo fué el desembarco efectuado estos días por Castro Girona.

Por fortuna, contamos con Abd-el-Kader y Hamido como auxiliares eficaces, pese al colonialismo francés, para acabar con los ya escasos núcleos de rebeldía y el incidente de nuestro Agente Consular en Uxda, con otros recientes, demuestra que nuestros vecinos se encuentran despechados por no serles posible mantener el estado de insurrección en nuestra zona.

Ello unido a la aproximación cada vez mayor entre los pueblos de origen ibero quizá—si queremos pensar alguna vez en patriota—pueda ser el comienzo de una nueva era para España, recogiendo, al fin, el fruto de cuanto hemos sembrado por el mundo.

Si en lo internacional y en lo económico lográsemos una política de continuidad eficaz, el resurgimiento sería cosa de poco tiempo y demostraríamos que las energías y las virtudes de la Raza no habían terminado por fortuna.

La liquidación del presupuesto anterior, aun con su déficit de más de mil millones, no es para que nos entreguemos, ni mucho menos, al pesimismo. Los agoreros de la vida política nos habían hecho creer que el déficit alcanzaría a 3.000 millones próximamente y al conocerse la cuantía de la liquidación nos hemos sentido aliviados de un gran peso, haciéndonos pensar con el Sr. Bergamín que con un poco de buena voluntad, podremos en breve llegar a la nivelación económica, que nos pondrá en condiciones de acometer la reconstitución interior intensificando la riqueza nacional.

Las esperanzas del estado llano en el campo liberal de ser Poder para Noviembre escasado nos parece decir que desaparecieron; pero no por eso están en el caso de cantar victoria los conservadores y hay una razón importante para ello y es la proximidad de las elecciones provinciales, que la concentración liberal ha de querer presidir, como base de las futuras de Senadores, porque, de no ocurrir sí, las organizaciones conservadoras adquirirían una preponderancia peligrosa para los liberales.

Teniendo eso en cuenta hay que pensar en que la concentración aprovechará, en las próximas sesiones de Cortes,

la ocasión propicia de derribar al Gobierno y creemos que para que le sustituya una situación liberal no ha de poner grandes obstáculos el Sr. Sánchez Guerra, siempre que aquella vaya seguida de la disolución de Cortes.

Los concentrados, por propia conveniencia, han de acechar el momento oportuno de provocar una crisis total en el Parlamento, que tenga como consecuencia un cambio de política y de ahí que se esperen debates movidos aprovechando circunstancias propicias para ello.

El tiempo se encargará de demostrar si estamos o no en lo cierto.

B. Lois.

9 Octubre de 1922

Gente seria

*Todo afeitado y muy guapo,
muy elegante y risueño;
habrá muy contadas niñas
a las que no quite el sueño.*

*Es, de notoria influencia,
no hay acto, ni ceremonia
a las que no esté invitado,
yendo con gran parsimonia.*

*El pararse en las esquinas
es, el mayor de sus gustos;
le gusta el Cine, el Teatro,
es autor, y... disgustos.*

*Cuando viste de uniforme
y se mira a los balcones
no hay chica que no lo admire,
mas por él, nunca hay cuestiones.*

*No diré como se llama,
porque temo que se quemé,
mas pondré sus iniciales
que son estas dos: G. M.*

X.

El Batallón de Galicia en campaña

DIARIO DE UN SOLDADO

PROLOGO—No soy escritor ni aspiro a que las páginas de mi diario de campaña tengan la importancia de las que escribió el renombrado literato D Pedro Antonio de Alarcón en su "Diario de un testigo de la guerra de África, porque mi capacidad intelectual es inmensamente inferior a la de aquel escritor ilustre. Páginas son estas, lector amable, en donde voy estampando y grabando mis impresiones, salidas de lo íntimo de mi corazón, recordando sucesos verídicos como testigo de vista, y llevados a cabo por el valiente Batallón de Galicia al que me cabe la honra de pertenecer y cuyo número 19 ostento en el cuello de mi guerrera con justificado orgullo.

Digas de mejor pluma son las hazañas del Batallón de Galicia, por tanto espero, curioso lector, perdone la falta de amenidad en los relatos, la corrección de estilo, etc., que encontrare, teniendo presente que mi ánimo no fué otro, como dije, que recordar los sucesos ocurridos a los bravos soldados del 19 a partir de su salida de Jaca, viaje a Sevilla, salida de esta ciudad y embarque en Málaga para Melilla; permanencia en las inhóspitas tierras africanas, así como su actuación y bravura en cuantas acciones militares intervinieron, ven-

gando con heroico valor las horribles matanzas de nuestros hermanos en el mes de Julio y lavando con su sangre generosa el honor de nuestra gloriosa bandera mancillada traidoramente por las hordas rifeñas.

Días ha que esperábamos la orden de marchar los del segundo batallón de nuestro Regimiento. Circulaban por el cuartel varios rumores de fechas que fueron acentuándose cada vez con más seguridad y como todo llega en este mundo, llegó por fin el día en que se recibió taxativamente tan deseada orden en la que se fijaba el día 29 de Agosto de 1921 para la salida del Batallón expedicionario.

La impresión que causó tal noticia entre los soldados que habían de partir fué, en su inmensa mayoría, de franco y espontáneo entusiasmo, solo amargado ante el dolor de nuestros queridos padres que veían sobrevenir sobre nosotros desgracias ilustres que afortunadamente y a excepción de los pocos que en el Batallón murieron cubiertos de gloria y amantados con la bandera patria, honor solo concedido a los valientes muertos en campaña, los más hemos tenido la satisfacción inmensa, al cabo de un año, de abrazar a nuestros queridos padres y convertir en alegría el pesar que su corazón abrigaba.

Pero... no adelantemos los acontecimientos.

El 28 por la noche dióse licencia por nuestros Jefes para que disfrutáramos unas horas y en verdad que las aprovechamos bien, irrumpiendo en casinos, cafés, bares y demás establecimientos comestibles y bebestibles, de los que hicimos largo uso y abuso.

En todas partes se nos recibía cariñosamente y en muchas no se nos cobraba siendo eso incentivo de agradecimiento y buen humor, cantando y bromeando sin cesar; pero donde se aplaudió a rabiar fué al ver el altruista y patriótico proceder del dueño del café Universal, D. Mariano Domínguez, quien convidó y agasajó gratis el amor, a todos los soldados del Batallón expedicionario con café, copa y puro y permitiendo cantos, bailes, etc., de los agradecidos convidados, en el escenario del café, reinando la alegría y un general desbordamiento de gozo en el café citado por unas cuantas horas. ¡Que Dios bendiga la simpática y cariñosa conducta del señor Domínguez!

Amanció por fin el día 29 que se pasó alegremente con los preparativos del viaje, pero que entristecían nuestro ánimo los pálidos semblantes de nuestros amigos y parientes y las furtivas lágrimas de los padres.

Llegó la noche y con ella la señal de equiparnos y prepararnos para la marcha y antes de salir del cuartel fuimos obsequiados con cigarrillos y dinero por hermosas jóvenes, que en sus angelicales rostros llevaban impresa su angustiosa ansiedad por nuestro porvenir y un cariño compasivo hacia los soldados viajeros.

Por el reparto pudimos apreciar el amor de Jaca hacia sus soldados, de lo que dió pruebas posteriores en otros agasajos metálicos que hubimos de recibir y de los que daremos cuenta.

Después de provistos de una abundante merienda y cargada a la espalda nuestra maleta, en la que echamos tristezas y temores, y dada la orden de partir, comenzó el desfile de nuestro Batallón, precedidos de la brillante música del Regimiento, en medio de una inmensa muchedumbre, dando vibrantes y entusiastas vivas al Rey, a España y a nuestro querido Jaca, que eran contestados con vivas al Batallón de Galicia que nos llenaban de profunda emoción. El recuerdo de aquella



Todas las misas que se celebren el próximo lunes 16, en la Catedral, podrán ser aplicadas por el alma de la señorita

Elena Ara Bescós

que falleció en Zaragoza el 16 de Octubre de 1916;

y las que se celebren en el mismo templo el 24 de Noviembre próximo, en sufragio del alma de su señor padre

D. Emilio Ara López

que falleció en esta ciudad el 24 de Noviembre de 1902

E. P. D.

La familia suplica a sus amigos y relacionados la asistencia y oraciones.

Jaca y Octubre de 1922.

En sufragio de ambos finados hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Han regresado de sus residencias de verano los M. I. Sres. don Guillermo Toribio de Dios, don Gonzalo Frangulillo y don Cipriano Isla, prevenidos de esta Catedral.

En la Universidad Central y brillantemente, ha sido doctorado en Filosofía y Letras, nuestro querido amigo y colaborador don Estanislao Trias, Penitenciario de este Cabildo. Cumplida enhorabuena.

TEMPORADA DE INVIERNO - 1922

Inmenso surtido en pañería

Australias legítimas

Esmerado corte y confección

Paños y estambres para uniformes militares

Prontitud y economía

Daniel Pérez

Mayor, 29.—Jaca

Aprendiz

Se necesita en la platería y Relojería de S. MARCUELLO.

Se venden dos hermosas vacas, jóvenes y de abundante leche. Tratar en Ancha Santo Domingo, número, 5. ISIDRO GRACIA

Ama Hay una en Javierregay que criará en su casa. Para informes a PASCUAL CAMPO.

SE ARRIENDA la más grande y buena caballeriza. Dirigirse a esta imprenta.

Farmacia y Laboratorio

Químico

Aurelio Español

(Sucesor de Albás)

Echegaray, 14

JACA

Se vende

Una lámpara y sillas de comedor, tresillo tapizado y una cama matrimonio. Dirigirse: ECHEGARAY 12, 2.º, Jaca

Se vende una máquina de hacer medias. Para informes en esta imprenta.

Tip. Vda. de R. Abad, Mayor, 22.—Jaca

magnífica de pedida jamás se olvidará de mi memoria.

Después de atravesar de este modo las principales calles, entramos en la Catedral y allí nuestro venerable y celoso Prelado, acompañado del Clero de la misma, nos dió a besar la reliquia de Santa Orosia, la patrona de nuestra ciudad y pronunció después una sentida y patriótica allocución que enardeció nuestros corazones. Continuamos nuestro triunfal camino en la forma primera, hacia la estación, redoblando con mayor entusiasmo, si cabe, nuestros vivas y cantares rodeados de un inmenso público que interceptaban nuestro paso y así estrechados, apretados y abrazados llegamos a la estación. Recibidos y escuchadas las ardientes arengas de nuestros jefes y a los acordes de la marcha Real, salió pausadamente el tren de la estación de Jaca, que conducía el Batallón expedicionario de Galicia.

X.

(Se continuará)

Gacetillas

Leemos en la prensa de Huesca:

«Se ha restablecido el servicio ferroviario del tren rápido de las trece que hace algunos años hubo de suspenderse»

Dicho servicio comenzó a efectuarse el día 11 y respecto a su importancia basta recordar los beneficios que proporcionaba en la etapa anterior a los pueblos comprendidos en el trayecto, facilitando notablemente su intercomunicación.

Saldrá dicho convoy de la estación de Huesca a la una de la tarde con objeto de enlazar en Tardienta con el rápido de Lérida a Zaragoza.»

Por disposición superior se ha suspendido el servicio de ferrocarriles que durante el verano se ha realizado entre Jaca y la estación internacional de Canfranc.

Nos comunican que para arreglar el camino público que conduce al Cementerio y ermita de Escabué y que hace mucho tiempo está intransitable, se han concedido por el Estado 48.000 pesetas, con las cuales podrá construirse el muro de contención que se necesita en la orilla del río, que es una constante amenaza, hermoseándose además aquella villa, tan concurrida especial-

mente en los días crudos del invierno.

Los rebaños de ganado que han pasado el verano en nuestras montañas nos anuncian estos días con sus cencerros que vuelven otra vez a la tierra baja, regresando todos ellos en buen estado de carnes, a pesar de la sequía prolongada del verano.

Durante los días 18-19-20 se celebrarán las recordadas e importantes fiestas de San Lucas. No es fácil predecir cual será su nota principal si bien puede asegurarse habrá animación extraordinaria por las condiciones agrícolas del país y la abundancia que hay de ganado según afirman personas inteligentes.

Noticias de los pueblos del Valle de Teba nos informan de la cariñosa y entusiasta acogida que aquellos pueblos dispensa a nuestro Obispo en su Visita pastoral. El martes pernoctó en Biescas siendo objeto de deferentes atenciones por parte de todo el vecindario.

Se ha encargado de la dirección del importante diario de Zaragoza *El Noticiero*, nuestro particular amigo don José María Sánchez Ventura, cuyas dotes intelectuales y juveniles entusiasmos son una garantía de prosperidad para el popular colega.

La «Gaceta» ha publicado un Real decreto llamando al servicio de las armas a noventa mil hombres.

De éstos corresponden 5.413 a los mozos procedentes de revisión, a quienes por el número obtenido en el sorteo hubiera correspondido ingresar en filas de no haber existido la causa que otorgó su primitiva clasificación; 618 a los mozos que han terminado sus prórrogas, y por igual concepto les hubiera correspondido servir en filas con los de su reemplazo, y 83.969 a los mozos del actual reemplazo.

A las Cajas pertenecientes a esta provincia, se asigna el siguiente cupo: Huesca, 540 y Barbastro, 743.

En su virtud han dado principio ante la Comisión mixta de reclutamiento el sorteo de décimas de cuyo resultado en lo que afecta al partido de Jaca daremos cuenta en nuestro próximo número.

Entre la Agrupación Soport de esta ciudad ha causado impresión muy excelente, los proyectos que tienen los deportistas de Pan de Jugar con ellos

en Olorón un match a cuyo efecto se han puesto al habla por nuestra mediación.

Ha girado visita de inspección a esta plaza y fuertes anexos, el general de Artillería D. Ricardo Navarro. Le acompañó su ayudante Sr. Valenzuela La Rosa, distinguido amigo nuestro a quien tuvimos mucho gusto en saludar.

† Todas las misas que mañana viernes 13 se celebren de 8 a 11 en el altar de Santa Orosia de la Catedral serán aplicadas por el alma de

Doña María de las Nieves Mur y Pueyo

que falleció el día 8 de Octubre de 1918 (E. P. D.)

La familia suplica a sus amigos la asistencia a alguna de dichas misas.

Carnet de sociedad

Desocea la Comisión de la Cruz Roja de Antequera de premiar los meritos y relevantes servicios prestados por nuestro buen amigo el Comandante de Sanidad Militar don Antonio Valero Navarro, al frente del Hospital de dicha ciudad, ha pedido a la Asamblea suprema le sea concedida la «Cruz de Oro» en justa recompensa a aquellos servicios y desvelos, de los que indudablemente guardan recuerdo gratísimo los numerosos soldados enfermos y heridos que evacuados de Melilla han desfilado por Antequera.

Se ha posesionado de su destino don José Abajo Montesinos, Comandante segundo jefe de esta Comandancia de Carabineros. Deseámosle grata estancia en Jaca.

De su finca Xavierre-Martes, donde ha pasado los meses de verano, ha regresado la señora Vda. de Solano con sus hijos.

Destinado al Batallón expedicionario de Galicia ha salido para Melilla el ilustrado Comandante de Infantería don Julio Mangada.

Almacenes de San Pedro

Grandes existencias para la temporada de Invierno

Habiendo recibido grandes partidas de géneros para la presente Temporada todas ellas a precios bien comprados y para que el público pueda cerciorarse bien de lo barato que vendemos citaremos unos cuantos artículos de los recibidos últimamente.

Paños todo lana para batones, ancho 140 c. a 5 pts. met.	Médias punto inglés para señora desde 1'25 pts. par
» Gamuza » abrigos..... » 6'50 » »	Alfombras..... » 2 » una
Cortes traje lana » caballero desde 19'50 » cte.	Gerseys punto de señora, todo el surtido » 10'50 » uno
» » » superiores » 30 » »	Bufandas »..... » 1 » una
Paños para limpieza a 0'25 » uno	Colchas seda brocal para cama de una plaza a 20 » »
Camisas franela para caballeros » 5 » una	» » » » matrimonio » 28 » »
Medias todo seda (todos los colores) desde 2'50 » par	» clases baratas..... desde 10'50 » »

Extensas colecciones en paños, pañetes y lanería de señora. Mantas de lana y algodón y Géneros de punto.

Jaca 5 Octubre 1922

Grandes almacenes de carbones vegetales de Germán Echevarría

Acaban de introducirse grandes rebajas de precios. ¡Más de 60.000 arrobas de existencias! Peso garantizado.

Carbón de roble, fuerte, acibado, mezcla de carrasca, de los Carrascales de Lobera de Santaengracia.... a 2'75 pesetas arroba
 Carbón de carrasca, canutillo superior, acibado..... a 3'00 pesetas arroba
 Cisco a 0'75 pesetas arroba

Para pedidos: Travesía del Viento, 5, JACA

Consultorio - Médico - Quirúrgico

MAYOR, 16, JACA

Doctores: VALERO Y DUMAS

Exploraciones y tratamiento por **RAYOS X** Electricidad médica en todas formas.

CONSULTA: DE 11 a 1 Y DE 3 a 5

"LA ELEGANCIA,"

Ventas al contado

Echegaray, 12

Precio fijo

CALZADOS

Calzados suela natural para caballeros.
 Calzados suela goma para caballeros.
 Calzados de agua para caballeros y niños.
 Calzados de piel y charol para señoras.
 Calzados de piel y charol para niños.
 Calzados suizos para señoras y caballeros.
 Botas de paño para señoras y caballeros.
 Zapatillas suela goma, suela natural y suela fieltro
 Chanclos americanos para señoras y niños.
 Sandalias PAULES.

SOMBRERERIA

Sombreros de fieltro, negros y color.
 Sombreros armados, negros.
 Sombreros tejas para sacerdotes.
 Sombreros de raso para señoritas y niños.
 Gorras negras y color para caballeros y niños.
 Boinas azules y negras.

CONFECCIONES

Trajes de lana para caballeros y niños.
 Trajes de pana para caballeros y niños.
 Trajes azules para mecánicos.
 Gabanes de lana para caballeros y niños.
 Pellizas de lana y acolchadas.
 Impermeables para señoras, caballeros y niños.
 Batas y blusas. Faldas y delantales.
 Ropa blanca para señora.
 Ropa blanca para bebés.
 Ajueres para bautismo.
 Abrigos de paño para niños.

Representación

de

Casa Ducay de Zaragoza

CAMISERIA FINA SOBRE MEDIDA

MUESTRARIOS PERMANENTES

SE SIRVEN ENCARGOS

CON RAPIDEZ

GENEROS DE PUNTO

Gerseys cortos y largos para señoras y niños.
 Gerseys estambre y algodón para cab. y niños.
 Trajes interiores de estambre para caballeros.
 Trajes interiores de estambre para señoras.
 Camisetas y calzoncillos rusos y punto inglés.
 Refajos. Peleles. Fajas. Bresiers.
 Médias de seda, lana, hilo y algodón.
 Calcetines de seda, lana, hilo y algodón.

CAMISERIA

Camisas blancas, pechera piqué.
 Camisas franela, fondos claros.
 Camisas franela, fondos oscuros
 Camisas con corbatas para militares.
 Calzoncillos cortos y largos, blancos.
 Cuellos y puños sueltos.
 Corbatas seda y de punto.

VARIOS

Bámbas seda y algodón. Toallas rusas y crepé. Corsés y portasenos. Paños higiénicos. Juegos de cama. Mantelerías thé. Visillos y Stores. Perfumería.	Mantillas y velos. Guantes de invierno. Bufandas. Fajas finas fleco. Paraguas. Tirantes y ligas. Carteras y Petacas. Maletas y bolsos.
---	---